

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh *intellectual capital* (IC) terhadap kinerja keuangan perbankan syariah, khususnya Bank Umum Syariah (BUS) di Indonesia periode 2014-2018. Sampel yang digunakan dalam penelitian ini berjumlah sebanyak 12 perbankan. Kesimpulan hasil penelitian, dapat disimpulkan bahwa :

1. Berdasarkan hasil pengujian, *Islamic banking - value added capital employed* (iB-VACA) berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan yang diproksi oleh *return on asset* (ROA). Hal ini dibuktikan dengan $t_{hitung} > t_{tabel}$ ($3,11 > 2,003$) dan nilai signifikan $0,003 < 0,05$.
2. Hasil pengujian mengindikasikan bahwa *Islamic banking - value added human capital* (iB-VAHU) berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan yang diproksi oleh *return on asset* (ROA). Hal ini dibuktikan dengan $t_{hitung} > t_{tabel}$ ($3,357 > 2,003$) dan nilai signifikan $0,001 < 0,05$.

3. Berdasarkan hasil pengujian, *Islamic banking - structural capital value added* (iB-STVA) berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap kinerja keuangan yang diproksi oleh *return on asset* (ROA). Hal ini dibuktikan dengan $t_{hitung} < t_{tabel}$ ($-0,102 > 2,003$) dan nilai signifikan $0,919 > 0,05$.
4. Hasil pengujian mengindikasikan bahwa *Islamic banking - value added capital employed* (iB-VACA), *Islamic banking - value added human capital* (iB-VAHU) dan *Islamic banking - structural capital value added* (iB-STVA) secara simultan berpengaruh signifikan terhadap *return on asset* (ROA). Hal ini dibuktikan dengan f_{hitung} sebesar 4,016 dan nilai signifikan 0,012 lebih kecil daripada taraf signifikan 0,05 ($0,012 < 0,05$).

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dengan beberapa keterbatasannya, dapat disampaikan beberapa saran yang bisa menjadi masukan, diantaranya :

1. Bagi Perusahaan

Bagi manajer keuangan harus dapat mempertimbangkan faktor *intellectual capital* (IC) dan komponennya dalam mengelola IC yang lebih baik dalam menentukan keputusan yang tepat dan untuk menciptakan keunggulan bersaing serta untuk meningkatkan kinerja perusahaan yang berbasis *return on asset* (ROA).

2. Bagi Investor

Hasil penelitian ini dapat digunakan bagi investor dalam mempertimbangkan untuk melakukan investasi yang lebih tinggi atas saham perusahaan yang memiliki IC yang lebih dibandingkan perusahaan dengan IC yang rendah.

3. Bagi Penelitian Selanjutnya

Diharapkan bagi penelitian selanjutnya untuk menggunakan indikator lain dalam variabel independen ataupun variabel dependen yang diduga mempengaruhi kinerja keuangan. Selain itu, penggunaan metode analisis yang berbeda juga dapat dilakukan, misalnya metode *Partial Least Square* (PLS). Dan penggunaan jenis perusahaan berbeda sebagai sampel pembandingan, seperti JS (Unit Usaha Syariah) atau BPRS (Bank Pembiayaan Rakyat Syariah).



UIN IMAM BONJOL
PADANG